

【校訓】 自主 誠実 根気

【重点】 自走 判断 効率

深中だより

令和7年1月31日(金)発行 第10号
深川市立深川中学校 校長 杉田 嘉雄
〒074-0013 文光町 13-3 TEL23-3574

インフルエンザが流行期に入っています！

杉田 嘉雄

今シーズンのインフルエンザは例年より早く流行期に入りました。昨年末から全国的に定点医療機関当たりの患者数がかなり増えていて、メディアでも報道されていたとおり、年末年始後に患者数が急増しました。一部の地域を除いてほとんどの都道府県で警報が出て、現在はやや落ち着いている状態ではありますが、まだまだ収束するような状況ではないようです。大寒に入り、寒さも厳しく、ウィルスの活動も活発になってきているところへ、2月に入ると札幌では、『雪まつり』、旭川では、『雪と氷とあかりの祭典』、深川でも『ふかがわ冰雪まつり』が開催され、道内外、海外からも多くの観光客が全道を訪問されることでしょうか。かつては冬のイベント後にインフルエンザ感染者が急拡大する傾向がありましたが、年末年始と同様にまた感染が急拡大しないかとも心配になります。対策としては、これまでと変わらず、感染防止行動（手指消毒・黙食・体調不良時に外出しない等）を徹底することが重要になります。学校でも上記の対策に加え、保護者の皆さまのご理解とご協力をいただきながら、感染対策を充実させてまいりたいと考えております。現在、本校では健康観察アプリを活用して、毎朝、生徒個々がタブレットからその日の心身の健康状態をアップする取組を行っています。

スマホ依存の背景と相談機関について！

新年を迎え、冬休みが終了して早くも2週間以上経過しました。冬はどうしても家に閉じこもりがちになり、ついついスマホなどで動画視聴やゲームに時間を費やしてしまうケースが多いのではないのでしょうか。

スマホ依存症という病気が社会に認知されてからずいぶん経ちます。常に画面を確認したり操作していないと落ち着かないなど、日常生活よりスマホを優先してしまい、実生活に様々な支障を来しているにも関わらずスマホの使用がやめられない状態をいいます。子供が動画視聴やゲームに多くの時間を使っていれば、家族としてまず最初に考えるのは、本人からその環境を取り上げることはないでしょうか。しかし、物理的に遮断（契約解除やアプリ削除、フィルタリングの設定など）されたことにより、本人にしてみれば自分の趣味やそれまで積み上げてきたこと、友人関係やオンラインの人間関係が崩壊して大打撃となることなどから本人のアイデンティティ（個性）が傷つけられることもあるそうです。そして、次に起こることは大切なものを奪われたことで家族に対する猛反発だったり、以前よりもっと深刻な状況に進んでしまうという傾向もあるようです。家族ができることは、ネットやゲームを完全に遮断するのではなく、少しずつ調整して、ネットやゲームのことを理解して本人とじっくり話し合う方向性を模索することが一番の近道で、難しければ専門の相談機関に連絡することも有効な手段だと思われます。時間も気にせず没頭している子供を見れば、保護者としてついつい強硬手段に出てしまいがちになるのも同じ大人として心情は十分理解できます。それでも、検索すれば医療機関に相談して場合によっては診療・治療することもできますし、家族だけで受診することもできます。学校ではスクールカウンセラーに相談することもできますので、是非活用してください。

【第2回いじめアンケートの結果について】

大変遅くなり申し訳ありませんでしたが、秋に行った2回目の結果をお知らせいたします。回答や生徒からの相談によって、4月からいやな思いをしていることが解決済のものを含めると延べ19件ありました。それらをすべていじめと認知し、該当生徒への指導と保護者の方への連絡をしています。学校は相手の悪意の有無に関係なく、本人が嫌な思いをしていることについては、いじめにつながる事案ととらえ、該当者には指導を行ない、保護者と連携をとりながら対応しています。現在はどの生徒も落ち着いて学校生活を送っていますが、その他の生徒も含め今後も注意深く様子を見ていきたいと考えているところです。主なトラブルの原因としては、言葉遣い、ちょっかい、からかい、SNS等がありました。「ふざけただけ」ということでも相手がいやな思いをすればいじめであり、どのようなことがあっても許されることではありません。最近では、SNS等スマートフォンを使ったトラブルが非常に増えています。今後も学校で親和的な人間関係の構築に向けて指導してまいります。ご家庭でもお子さまの様子にご配慮願います。

【2月の行事予定】

- 4日(火) 高校説明会②
- 5日(水) 学カテスト(全学年)
- 6日(木) スキー授業②(1年)
- 7日(金) 分掌・学年部会 4時間授業(給食有)
- 10日(月) 公立推薦入試
- 12日(水) 職員会議 4時間授業(給食有)
- 13日(木) スキー授業(2年)① PTA 役員会④
- 14日(金) 放課後教室⑩(英語)
- 18日(火) スキー授業(2年)②
- 20日(木) 後期期末テスト(1・2年)~21日(金)
- 27日(木) 学校運営協議会④

保護者の皆様

2月にはなりますが、今後も悪天候が予想される時がございませぬ。その際の登下校の危険防止のため、tetoruで登下校についての情報を流す場合がございます。確認いただけますようご協力お願いします。

部活動の結果はこちらから↓



学校HPをどうぞご覧ください

自立した学習者になるために～学校評価アンケートをふまえて

後期学校評価アンケートの結果をお知らせいたします。年末のご多用の中、貴重なご意見をいただきありがとうございました。今年度は昨年度や前期以上の104戸より回答をいただきました。

本校は、一定の学力はあるものの、家庭学習の習慣が定着している生徒が少ないということで、今年度は①自走テストの取組と②学習の継続性(週末課題→授業→課題→授業…)を意識した授業づくりを進めてまいりました。自立した学習者とは、自分の学びを自分でデザインできることであり、学校でも、今回の結果をうけ次年度に向けてその力の育成のあり方を検討しています。ご家庭でも、毎日持ち帰っているタブレットを活用している様子をご覧になって「いいね」の声掛けや、今日どんな計画で何をやったか話をさせて聞いたり、明日はどうするの?と声をかけていただきたいと思います。

*自走テストの取組の検証については 6ページからなっています。